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蘇錦樑：亞視釘牌 無得上訴
行會「終決」符法律意見程序公義 與港台研模擬視播人事資源

香港文匯報訊（記者 羅繼
盛）政府前日向電訊盈科旗下
香港電視娛樂，發出為期12年
的免費電視牌照。電盈小股東
大聯盟昨日發聲明指出，對免
費電視開台期待已久，並對香
港電視娛樂終獲發牌感到興
奮，但促請政府盡快向電盈分
配亞視騰出的大氣電波頻譜，
讓電盈可以最大的覆蓋率，向
全港市民提供免費電視節目。
大聯盟同時希望電盈未來可將
部分英超比賽，安排於免費頻
道直播，讓全港市民，特別是基
層市民可免費觀看球賽。大聯盟
又對亞視員工感到憂慮，要求電
盈可優先聘用亞視員工。

香港文匯報訊（記者 文森）亞視主
要投資者王征前日知悉亞視不獲續牌
後，曾形容當日為「香港黑暗的一
天」。王征堂弟、亞視前執行董事盛品
儒昨日指出，不獲續牌屬意料之內，直
言公司失敗的責任一定在於老闆，又指
王征今次是「賭輸了」，他對此感到遺
憾。
盛品儒昨日在一個電台節目上表示，

亞視不獲續牌當日，是亞視黑暗的一
日，亦是香港一件大事，但他對此不感
意外。他直言，「公司成功是大家，失
敗責任一定在老闆。」

指王征自資出糧
就有意見質疑王征叫價太高，盛品儒

指「愛拚才會贏」，透露曾建議王征為
節省開支裁員，但王征不肯，因亞視廣
告收益不足以支付薪金。盛品儒又指，
王征每個月最少自資1,400萬元出糧，
相當於每日將一輛名車推落海，過去多
年的投資涉及約20億元，王征今次是
「賭輸了」。
盛品儒又形容，王征是喜歡「出怪

招」的人，成功吸引人的眼球。而即使
企業家有多成功，很多時都會「癲癲
哋」。他又預料，王征一定會就特區行
政會議不向亞視續牌的決定提出上訴，
惟他個人對結果並不看好。

4月2日(第15/038期)攪珠結果

下次攪珠日期：4月4日

頭獎：$12,640,270 （1注中）
二獎：$907,350 （2注中）
三獎：$67,680 （71.5注中）
多寶：無
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香港文匯報訊 就香港電台節目是否足
夠作全日廣播的問題，曾任亞視新聞部高
層的城大媒體與傳播系高級特任講師關偉
昨日表示，現時亞視不斷重播節目，港台
只要有6個至8個小時的節目已經足夠。
港台亦可考慮重播昔日受歡迎的節目如

《獅子山下》等。但他也關注港台現有的
資源是否足夠提供電視新聞，建議特區政
府增撥資源予港台。

專家：港台節目6句鐘已夠

香港文匯報訊（記者 羅繼盛）亞視不獲
續牌，近700名員工憂心忡忡。勞工及福
利局局長張建宗昨日表示，勞工處昨日中
午已設立兩條熱線電話，分別向亞視員工
提供就業資訊及勞工權益，沙田及大埔的
就業中心亦會開設特別櫃位，處理亞視員
工查詢。勞工處也樂意在復活節長假期直
接到亞視辦事處作簡介。
香港中大學新聞與傳播學院院長馮應謙
昨日指， 香港廣播市場空間有限，未必能
夠吸納所有亞視員工，當局應在公布行會決
定前先向亞視提出警告或指引，「其實通訊
局可在一年或半年前作出若干指引，要求電
視台達到某個要求，而不是突然一刀切，一
公布就說不續牌照，其實可以給電視台一個
機會慢慢改進。」
他表示，雖然勞工處會協助亞視員工就

業，但相信作用不大，「電視台的員工有些
不同，是一個很特定的專業要求，例如新聞
製作等，現時全港都只有數個電視台，要去
幫都幫助不大。如果電視台沒有擴充、沒有
拿到新牌照，也不會招聘大量人手。」

學者：倘無力運作應結業
中大會計學院高級講師李兆波則指，亞

視若無能力應付餘下一年的正常運作，比較
負責任的做法是結業，並向員工發放遣散
費，「知道自己力有不逮，『臨終』前要有
少許責任感，長期靠股東支持，根本很難營
運下去，股東沒有再注資，就令問題惡化。
如果是負責任的企業，早知道這情況的，就
不應將員工拖落水了。」除非員工已找到工
作，否則現時離開就不會獲發遣散費。

勞處商經局跨部門應變
勞工處表示，明白亞視員工可能對現時處境有所憂
慮，已積極跟進有關亞視不獲續牌一事，並向受影響
員工提供適切的協助。勞工處指出，一直積極聯絡亞
視管理層及員工代表，如有需要會盡快安排簡介會，
向受影響的亞視員工講解他們的僱傭權益，以及為有
需要的人士提供就業服務。勞工處並會與商務及經濟
發展局通訊及科技科成立的跨部門專責小組緊密聯
繫，以採取所需措施，向員工提供資料及服務。

蘇錦樑昨日再就亞視不獲續牌的決定作解釋，指
當局考慮亞視提供的申述，整個過程是根據程

序公義及法律意見處理。他指出，亞視於前日凌晨
曾接觸當局，指仍未能提供詳細的改善方案，至同
日下午行政會議開會期間，才收到亞視經理人德勤
會計師行傳真，稱已同新買家簽訂協議，但未有足
夠的改善方案，行政會議認為已給予亞視足夠時
間。
被問及亞視前日已尋得「白武士」，當局能否斟

情處理，蘇錦樑則重申已作出決定，「就是不向亞
視續牌。」

稱看麗的長大對停播哀傷
他坦言，自小已經常與鄰居一同收看亞視前身麗
的電視的節目，可說是與麗的電視一起長大，故行
會決定不向亞視續牌後，自己腦海回憶起亞視的歷
史，亦對亞視將會停播感到哀傷，今次是艱難的決
定，但決定合理。

盼營運至明年4月讓員工搵工
蘇錦樑強調，他在事件中最關注的是亞視員工的
就業問題，希望亞視可按法例繼續營運至明年4月1
日，讓員工有時間另覓工作，而電訊盈科旗下香港
電視娛樂亦可吸納亞視員工。他承認，亞視結束營
運後，市民難免會有未來一段時間選擇減少。對於
亞視指有可能採取法律行動，蘇錦樑稱任何人有訴
求都可進行司法程序，他不作評論。
在亞視停播後，當局稱將由香港電台接替提供模
擬電視廣播。現時港台有3條數碼電視頻道，其中
第三十一台平日由下午5時開始才廣播，另外兩個
頻道則轉播立法會會議和中央電視台國際頻道。
蘇錦樑解釋，由於模擬廣播預計於2020年終止，
加上奇妙電視及香港電視娛樂均以固網申請免費電
視牌照，相信現時方案可讓市民有選擇，是適當的
短期安排。他承認此舉對香港電台確是大挑戰，由
於行會剛於前日作出有關決定，當局會與港台積極
探討人事及資源安排。
除了模擬廣播外，亞視現時亦有6條數碼頻道，亞視
停播後將如何處理亦被受關注。蘇錦樑表示，有興趣機
構可提出申請，但由於有法例規定，不可加快收回頻
譜，收回後的具體安排則由通訊事務管理局決定。

香港文匯報訊（記者 文森）特區政府

前日宣布亞洲電視不獲續牌，只可營運至

明年4月1日。商務及經濟發展局局長蘇

錦樑昨日強調，亞視不獲續牌是行會「最

終決定」，並無上訴機制也亦符合法律意

見及程序公義。站在公眾利益角度，一旦

亞視關閉而新的持牌機構尚未運作，雖然

當局屬意由香港電台「接力」提供模擬電

視廣播，但港台現時資源能否應付成疑。

蘇錦樑承認，有關安排對港台是大挑戰，

當局會與港台積極探討人事及資源安排。

港台「接手」當局須商發射站配合
香港文匯報訊 特區政府邀請港台在

亞視停播後，接手提供模擬電視節目頻
道。專業教育學院屯門分校資訊科技系
系主任梁秉雄昨日表示，技術上完全可
行，因巿場上有軟件，可將港台高清製
作的節目轉為模擬制式。然而，由於本
港現時只有兩間免費電視台無綫及亞視
擁有相關發射站，當局要與亞視商討如
何配合。商務及經濟發展局發言人指
出，有關部門會按相關租約條款處理終
止發射站租約的問題。

劉瀾昌：擁發射站爭牌仍有機
亞視高級副總裁劉瀾昌昨日稱，未來

免費電視牌照會以有大氣電波發射站的
電視台為優先，而香港電視娛樂將以光
纖入屋而非利用大氣電波，他相信，亞
視擁有大氣電波發射站，仍有機會爭取
免費電視牌照。
梁秉雄昨日指出，當局要與亞視就發

射站的問題商討如何配合，商討範圍包
括是否租用發射站，在2020年終止模擬
制式前作廣播，「政府或港台會否與亞
視商討，要求提供相關服務，從亞視角
度看，若要提供服務，之後仍有3年的
生意可做。」
他認為，此舉屬商業行為，亞視可以

用一個折讓價，將相關的系統賣予香港
電台，「但政府或港台是否再願意與亞
視合作，抑或找無綫呢？」

商經局：按條款處理終止租約
商務及經濟發展局發言人昨日指出，

無綫及亞視目前共用多個發射站，部分
以亞視名義租用。局方已正式通知有關
部門有關亞視不獲續牌的決定，有關部
門會按相關租約條款處理終止租約問
題。但在租約仍然有效時，亞視應繼續
遵守租約的所有規定。
局方又引述無綫指，即使亞視在營運

上出現問題，也不會對其電視廣播服務
造成影響。而亞視停播後收回的用地，
只有獲指配可使用大氣頻譜的傳送者牌
照持有人，政府才會視乎情況及需要考
慮，就合適土地建築物，租予牌照持有
人興建發射站。

通訊局：按條例決定頻譜指配安排
通訊局辦公室發言人則補充，該局會

在亞視的免費電視牌照期滿後，撤銷現
有指配予亞視的所有頻譜，並會於有關
頻譜可供再指配前，按《電訊條例》及
政府的《無線電頻譜政策綱要》就頻譜
指配的安排作出決定。

■劉瀾昌表示，亞視擁有大氣電波發射站，
仍有機會爭取免費電視牌照。

董事會商日後事 假期後交代路向
香港文匯報訊（記者 文森）特區政府前日宣布亞視
不獲續牌，亞視昨日舉行董事會商討日後營運安排，但
會後未有具體建議，包括會否完成整個牌照期。亞視執
行董事葉家寶會後表示，將於假期後給予員工明確交
代，並盡力營運至明年4月。昨日續有亞視員工前往亞
視的大埔總部上班，有員工稱雖對公司感到不捨，但可
算是解脫。

葉家寶：3月糧已全發
亞洲電視昨日下午舉行董事會，商討公司不獲續牌後
的營運安排。亞視執行董事葉家寶會後未有透露會上所
談及的事宜，僅稱暫時沒有具體建議，會盡快接觸股
東，尋求他們對公司未來方向的意見。他又相信員工會
專業地讓公司繼續運作，這段時間亞視運作一切正常，
並已於昨日向員工發放整份3月份工資。
葉家寶昨日又向亞視全體員工發信，指深明員工當下

的心情及對前路的擔心，待董事會對公司未來方向有所
決定，預計於假期後會向員工給予明確交代。他強調會
將員工利益放在首次，以爭取最大的權益。
亞視高級副總裁劉瀾昌昨日返回亞視總部時則表示，

剛獲發牌的香港電視娛樂是以光纖入屋，並非利用大氣
電波。他認為，未來免費電視牌照會以有大氣電波發射
站的電視台為優先，而亞視擁有發射站，相信仍有機會
爭取免費電視牌照。他表示，亞視未來會「痛定思痛」
改革節目，繼續爭取免費電視牌照。

老臣：可算是解脫
面對前景未明，亞視昨日仍有員工照常上班。在亞視
新聞部工作達15年的張志豪表示，雖對亞視不獲續牌感
到不捨，但指事情拖延已久，員工都一直在「捱」，可
算是一個解脫。
他認為，亞視新聞早前報道將股權轉讓予港視主席王

維基，但王維基卻否認，已令亞視公信力下降。他形容
自己在事件上猶如「坐過山車」，坦言面對公司持續拖
糧，員工已盡力服務公司，他會視乎事態發展再決定去
向。
工程部員工陳先生指出，公司不獲續牌「一了百

了」，而公司尚未作任何通知，自己暫時亦未知去向，
但形容心情平靜。亞視新聞部副採訪主任陳國揚表示，
未知會否出現離職潮，但形容未來一、兩個月新聞部工
作將會非常嚴峻。

劉錫賢：同事準備最差情況
亞視藝員劉錫賢表示，他與很多同事都感到迷惘，期
望公司可向員工作交代。他指出，自去年11月至目前為
止，大家早已準備了公司最差會出現甚麼情況，更形容
自己近日的心情像玩跳樓機。他認為事件發展至今，是
因為公司高層不爭氣，只顧尋找買家。
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■盛品儒（左）直言公司失敗的責任一定在於老
闆，又指王征今次是「賭輸了」。

■蘇錦樑昨日強調，亞視不獲續牌是行會「最終決定」，並無上訴機制也亦符合法律意見及程序公義。圖為亞視大埔廠房
員工收起公司旗幟。

■亞視700員工面臨失業，有員工見記者拍照舉V手勢。

■葉家寶昨日表示，將於假
期後給予員工明確交代公司
路向，並盡力營運至明年4
月
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■■蘇錦樑蘇錦樑


